



Dresden, 8. September 2023

PRESSEMITTEILUNG

Deutscher Karikaturenpreis 2023: Gewinner stehen fest – doch bleiben geheim!

Vielleicht hilft die KI auch dann, wenn man Fragen einfach nicht beantworten will? Elf Menschen müssen derzeit eisern schweigen: Hinter fest verschlossenen Türen hat die Jury des Deutschen Karikaturenpreises über die diesjährigen Gewinner*innen des Deutschen Karikaturenpreises entschieden. Doch erst bei der offiziellen Preisverleihung am 5. November 2023 in Bremen wird enthüllt, wer beim Motto „Daten sind auch nur Menschen“ den spitzesten Bleistift hatte.

Fürwahr keine einfache Aufgabe, bei 454 Einreichungen von 198 Karikaturist*innen einen Favoriten zu finden. Die Jury stellte sich gut gelaunt der Herausforderung und nach sieben Stunden harter Verhandlungen stand fest, wer am 5. November 2023 die Geflügelten Bleistifte in Gold, Silber und Bronze und für die beste Newcomerin oder den besten Newcomer mit nach Hause nehmen darf.

„Es war sehr toll, über 400 Bilder unterschiedlichster Art zu beurteilen und den Deutschen Karikaturenpreis nicht nur von der Künstlerseite aus, sondern auch als Jurymitglied zu erleben“, so GYMMICK. Er kann sich in die Gemütslage der Teilnehmer*innen des Wettbewerbs besonders gut einfühlen, ist er doch Vorjahressieger und damit traditionell in diesem Jahr Mitglied der Jury.

Die Jury zeigte sich nach der Sitzung äußerst verschwiegen. Das einzige Statement, das nach außen drang: „Nachdem unsere Expertinnen und Experten eine Mischung aus Kaffee, Schokolade und Kreativität zu sich genommen hatten, haben wir diejenigen Beiträge gekürt, die den Wettbewerb mit einer Extra-Portion Wow-Faktor bereichert haben. Die Entscheidung war härter als ein Streitgespräch über die korrekte Schreibweise von "Karussell" – und das will etwas heißen!“. Selbstverständlich wurde auch dieser Text – wie könnte es anders sein beim diesjährigen Thema – durch eine KI generiert und erhebt daher keinerlei Anspruch auf Wahrheitsgehalt.

Wenn dann im November die vielfältigen Interpretationen zu „Daten sind auch nur Menschen“ öffentlich sind, dürfen Besucher*innen ihren Favoriten wählen und damit den/die Publikumspreisträger*in küren. In den Ausstellungen, die nach der Preisverleihung in Bremen als nächstes auch in Dresden und Düsseldorf zu sehen sein werden, liegen Stimmzettel bereit.

Das VIDEO zur Jurysitzung finden Sie unter diesem

Link: <https://vimeo.com/862315140?share=copy>

Die Verwendung des Videos ist nur im Rahmen einer redaktionellen Berichterstattung zum Deutschen Karikaturenpreis gestattet. Quellenangabe: Deutscher Karikaturenpreis 2023.



Deutscher Karikaturenpreis 2023

Der Preis

Er ist der Oscar der deutschsprachigen Karikaturistenszene: der Deutsche Karikaturenpreis mit seinen mit insgesamt 11.000 Euro dotierten Preisen, den Geflügelten Bleistiften. Jedes Jahr beteiligen sich rund 250 Künstlerinnen und Künstler mit über 1.100 Einsendungen zu einem jährlich wechselnden Thema, Tendenz steigend. Nach der Preisverleihung ist zudem eine große Auswahl an Karikaturen in Ausstellungen in Dresden, Bremen und Düsseldorf zu sehen – den Heimatstädten der drei Partner des Preises, der SÄCHSISCHEN ZEITUNG, dem WESER-KURIER und der RHEINISCHEN POST. Ins Leben gerufen wurde der Deutsche Karikaturenpreis im Jahr 2000 von der SÄCHSISCHEN ZEITUNG, seit 2016 ist der WESER-KURIER im Boot, seit 2022 die RHEINISCHE POST. Medienpartner des Wettbewerbs sind auch in diesem Jahr der Deutschlandfunk und der Mitteldeutsche Rundfunk Sachsen.

Weitere Informationen finden Sie auch auf www.deutscherkarikaturenpreis.de.

Kontakt für Rückfragen

DDV Mediengruppe GmbH & Co. KG

PRESSEARBEIT

Gertrud Aringer

Tel. (03 51) 82968-20

presse@deutscherkarikaturenpreis.de

gertrud.aringer@oberueber-karger.de

PROJEKTMANAGEMENT

Katerina Lohse

Tel. (03 51) 48 64 40 24

info@deutscherkarikaturenpreis.de

lohse.katerina@ddv-mediengruppe.de